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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY? LA SFP NO BAJA LA GUARDIA Y VA 

POR MÁS.
Sin precisar nombres ni cargos en 
específico, la secretaria de la Función 
Pública, HUMBELINA LÓPEZ, interpuso 
otra denuncia penal en contra de 50 
servidores públicos, muchos de los 
cuales siguen activos en el gobierno 
estatal. Sólo se sabe que son los titulares 

de las dependencias y 
las coordinaciones 

administrativas… o 
sea, ¡a todo el 
gabinete legal y 
e l  amp l ia d o! 
Digo, porque 
Á N G E L 
M A N U E L 
MUÑOZ MURO, 

el “juez de hierro” 
que también es 

subsecretario de 
Responsabilidades 

de la SFP, dijo que son 
denuncias de gente que 

trabajó en 20 dependencias y que son 
responsables del erario, desde estar 
de aviadores hasta los excesos en el 
gasto de combustible; además, siguen 
pendientes 34 carpetas de investigación 
contra exfuncionarios públicos que 
dejaron de hacer su labor… no pues 
siguen con la espada desenvainada…

ANUNCIA LA SEP FEDERALIZACIÓN 
DE LA NÓMINA.
A través de un tuit, la Secretaría de 
Educación Pública anunció que la 
nómina magisterial de los estados será 
absorbida por el Gobierno Federal, 
como uno de los compromisos que el 

presidente ANDRÉS 
M A N U E L LÓPE Z 

O B R A D O R 
estableció con los 
g o b i e r n o s 
e s t a t a l e s . 
Sabemos que 
ese es un gasto 
que sangra de 
m a n e r a 

permanente a 
Zacatecas y ya no 

siendo responsable 
de él, se desahogarán 

en gran medida los 
compromisos financieros. Esto es una 
noticia que alegrará al magisterio 
porque se asegura su salario y al góber 
porque se desentenderá de ello… pero 
no lo sé Rick, parece falso… con eso 
de que los community managers andan 
haciendo de las suyas… habrá que 
esperar.

LUZ DOMÍNGUEZ EN BUSCA DE 
EMPLEO.
A la presidenta de la CDHEZ se le 
termina el empleo en junio entrante, 
así que ya desempolvó su currículum 
para añadirle la experiencia que obtuvo 
siendo la ombudsperson de Zacatecas 
durante cinco años. Ya casi se aventó 
el sexenio. Los diputados ya aprobaron 
la publicación de la convocatoria para 
todos los sectores de la sociedad civil 
y que alguien, algún interesado que 

quiera entrar le al 
tema de la defensa 
de los derechos 
h u m a n o s ,  l e 
e n t r e  c o n 
seguridad y se 
postule. Habrá 
que ver a quién 
i m p u l s a  e l 
m a g i s t r a d o 
ARTURO NAHLE 
G A R C Í A  y  e l 
gobernador DAVID 
M O N R E A L ,  c o m o 
titulares de los poderes Judicial y 
Ejecutivo, porque los del Legislativo 
avalarán al mejor gallo.

HUMBERTO SALAZAR SE SALE CON 
LA SUYA.
El presidente municipal de Jerez, el 
doctor HUMBERTO SALAZAR, terminó 
por salirse con la suya en aquello de la 
magna celebración por el aniversario 
de la ciudad. Aquella vez, los maestros 
le  amargaron el  ac to 
preparado porque 
llegaron a exigir que 
les pagaran sus 
sa lar ios ,  pero 
ahora, parece 
que nada puede 
empañar lo que 
p r e p a r ó :  l a 
L e g i s l a t u r a 
nombró recinto 
oficial el teatro 
H i n o j o s a  p a r a 
rea l i z ar  ah í  una 
sesión solemne en la 
que se conmemorará la 
consolidación y poblamiento de Jerez 
de García Salinas. Y es que 450 años 
es motivo más que suficiente para 
celebrarlo en grande, así que el médico 
tendrá a los tres poderes en su casa 
para hacerlo y aprovechará para hacer 
un homenaje póstumo… bueno, a lo 
mejor con lo de Río Grande, el góber 
no acude. 

JOSÉ JUAN ESTRADA LES LLAMA 
LA ATENCIÓN.
Para cerrar con broche de oro, el 
diputado migrante, JOSÉ JUAN 
ESTRADA, llamó la atención a sus 
compañeros para que acudan a las 
sesiones conforme las 
programan. Dice que 
la verdad es que a 
él ya le ofendió 
mucho que la 
gen te  agar re 
parejo y acuse 
a  t o d o s  l o s 
diputados de 
flojos porque ni 
a las sesiones 
van y eso es lo 
que  único  que 
tienen que hacer de 
c ajón,  as í  que los 
exhortó a que se apliquen 
y saquen el trabajo legislativo. Bueno, 
el diputado hizo un exhorto como el 
que ellos hacen a otras personas… ¿le 
harán caso?

RAMONA VERDE

Dudas, comentarios, reclamos y, sobre todo, felicitaciones, escríbenos a ramona verde08@gmail.com
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66,200
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

3,960
TOTAL DE

FALLECIDOS

10
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

57
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

76,687
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

2
TOTAL DE

FALLECIDOS

62,183
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

REPORTAN 10 CONTAGIOS 
DE COVID-19 EN ZACATECAS 
ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de 
Salud de Zacatecas (SSZ) informó 
que, en las últimas 24 horas, 36 per-
sonas más fueron declaradas libres 
del Covid-19, contabilizaron 10 con-
tagios más y dos defunciones aso-
ciadas a la enfermedad. 

Entre los recuperados se encuen-
tran un niño de 10 días de nacido y 
una niña de 9 meses, el resto tienen 

ECODIARIO entre 4 y 80 años de edad. Son 19 
mujeres y 17 hombres; 10 son habi-
tantes de Guadalupe y el mismo nú-
mero vive en Zacatecas, el resto son 
vecinos de Fresnillo, Pinos, Jerez, Ca-
lera, Cuauhtémoc, Jalpa, Loreto, Pá-
nuco, Saín Alto y Trancoso. 

Con ellos, el número de recupe-
rados asciende a 62 mil 183.

 HAY 10 NUEVOS CONTAGIOS
Respecto a los 10 nuevos casos 

positivos de este martes, corres-
ponden al mismo número de mu-
jeres que de hombres. Sus edades 
van de los 12 a los 74 años. Seis 
de los contagios ocurrieron en 
Fresnillo, dos en Guadalupe, uno 
en Tlaltenango y otro en el muni-
cipio Pinos. Ninguno tuvo necesi-
dad de atención hospitalaria. El 
total acumulado de positivos con-
firmados en la entidad es de 66 
mil 200. 

Los fallecimientos informados 
por la SSZ son de un hombre de 
45 años y una mujer de 38, ave-
cindados en Concepción del Oro 
y Tlaltenango, respectivamente. 
Él padecía diabetes y ella, hiper-
tensión. A la fecha, 66 mil 200 
zacatecanos han sido confirma-
dos como positivos al coronavirus, 
mientras que el total de falleci-
mientos por esta causa es de 3 
mil 960. 

ABREN REGISTRO 
PARA VACUNAR 
A NIÑOS CONTRA 
EL CORONAVIRUS
CIUDAD DE MÉXICO.- Este jueves 
iniciará el registro universal de niños 
de 12 años para que reciban la va-
cuna contra Covid-19, informó el 
subsecretario de Salud (Ssa), Hugo 
López-Gatell.

Al presentar el último informe 
sobre la pandemia en “La Mañanera” 
del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el funcionario federal infor-
mó que “ya van a estar disponibles 
las vacunas” para aplicar a los me-
nores de edad.

Explicó que anteriormente sólo 
se inmunizaba a los menores de 12 
años con comorbilidades; no obstan-
te, ahora será de manera universal.

El registro para la vacunación uni-
versal contra Covid-19 en los meno-
res de edad será a partir del jueves 
mediante la página https://mivacu-

na.salud.gob.mx.
Sobre la pandemia en México, 

López-Gatell indicó que México re-
gistra tres meses con una reducción 
de los casos de contagios, hospita-
lizaciones y defunciones a causa del 
Covid-19.

“Lo que vemos también que una 
vez empezamos a vacunar llegamos 
a la tercera y cuarta ola con una po-
blación protegida. Tuvimos una re-
ducción de la mortalidad que se ha 
mantenido en los últimos tres me-
ses, se ha reducido 10 veces ésta y 
se mantiene en cifras mínimas. 4 
defunciones en promedio diario”, 
mencionó.

Anunció también que, a la fecha, 
se han aplicado cerca de 200 millo-
nes de dosis que han permitido tener 
una cobertura general de 87 por cien-
to y de 90 por ciento en la población 
adulta.

ECODIARIO

CUBREBOCAS YA NO ES IMPRESCINDIBLE: LÓPEZ-GATELL

CIUDAD DE MÉXICO.- Ante la baja 
de contagios, hospitalizaciones y 
defunciones por Covid-19, el sub-
secretario de Salud (Ssa), Hugo 
López-Gatell, sostuvo que el uso 
de cubrebocas “en este momen-
to ya no es imprescindible".

En conferencia en Palacio Na-
cional, el funcionario explicó que 
debido a la situación de la pan-
demia por SARS-CoV-2 ha per-
mitido considerar “que la nece-
sidad extrema de utilizarlo (el 
cubrebocas) ya no es tan noto-
ria como lo fue en los periodos 
muy activos de la epidemia”.

Y es que, de acuerdo con Ló-
pez-Gatell, México ha sumado 
tres meses una tendencia míni-
ma de Covid-19, tal como suce-
de en otras naciones, por lo cual 
incluso entidades que declara-
ron la obligatoriedad del cubre-
bocas ahora lo suspendan.

ECODIARIO En el caso del Gobierno Fe-
deral, aseguró que como sólo 
se trató de una medida de con-
vencimiento de la población y 
no de imposición, no hay nece-
sidad de declarar el fin del uso 
de las mascarillas.

“No vamos a declarar el fin 
de la obligatoriedad del cubre-
bocas, porque nunca lo declara-
mos obligatorio, pero lo que sí 
podemos decir es que en este 
momento ya no es imprescindi-
ble el uso del cubrebocas”.

“El cubrebocas es una medi-
da para reducir riesgos trans-
misión, lo hemos dicho desde el 
inicio de la pandemia, lo reitera-
mos: es poco efectivo para pro-
tegerse uno mismo, sirven para 
reducir transmisión. En la medi-
da de que una gran cantidad de 
personas lo utilicemos, desde 
luego se reduce la transmisión”, 
comentó.

López-Gatell anunció además 

que debido a que el semáforo epi-
demiológico ya no se emitirá de-
bido a que ya lleva cuatro sesio-
nes consecutivas de 15 días en 
verde, y la proyección es que se 

mantenga así hasta invierno, pe-
riodo en el que podría haber un 
repunte de contagios, “pero no 
así para las defunciones o la hos-
pitalización” debido a la vacuna.
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INTERPONE SFP 50 DENUNCIAS 
CONTRA EXSERVIDORES PÚBLICOS
ZACATECAS, ZAC.- Titulares de la 
Secretaría de la Función Pública 
(SFP) acudieron a las instalacio-
nes de la Fiscalía General de Jus-
ticia del Estado de Zacatecas 
(FGJEZ) para interponer 50 de-
nuncias penales en contra de ser-
vidores públicos por actos de co-
rrupción, entre ellos aviadores y 
gastos de gasolina, entre otros.

Humbelina López Loera, titular 
de la SFP, explicó “la instancia de 
la Función Pública acaba de pre-
sentar más de 50 denuncias pe-
nales en contra de los servidores 
públicos y exservidores públicos 
que resulten responsables”.

Al preguntarle cuáles eran 
los conceptos o delitos por los 
que se presentaban las denun-
cias penales, respondió: “son 
bajo varios conceptos por seña-
larles algunos aviadores, gastos 
de combustible”.

Explicó que las denuncias co-
rresponden a alrededor de 20 de-
pendencias del gobierno estatal 
en la administración anterior, po-
niendo como ejemplo las instan-
cias de Sedesol, Economía, Coor-
dinación General Jurídica, Turismo, 
Educación, instituciones educa-
tivas y Deporte.

“Ahorita todos son presuncio-
nes responsables, es importante 
señalar que son correspondientes 
al ejercicio del erario público, to-
dos los titulares con las coordina-
ciones administrativas son los 

JESÚS MEDINA

REALIZA SSZ TALLER 
PARA PREVENIR 
LA DISCRIMINACIÓN 

ZACATECAS, ZAC.- Como un ejer-
cicio de vinculación, el Gobierno 
que encabeza el mandatario Da-
vid Monreal Ávila, a través de la 
Secretaría de Salud de Zacatecas 
(SSZ), llevó a cabo el primer Cur-
so Taller de Acercamiento y Ca-
pacitación sobre Estereotipos, De-
rechos Humanos, Salud y Acceso 
efectivo, sin discriminación de las 
personas LGBTTTIQ+. 

Dicho taller tuvo como finali-
dad la formación de facilitadores 
de salud, que repliquen en sus en-
tornos de trabajo los tópicos ahí 
abordados; se contó con la parti-
cipación de representantes de la 
sociedad civil; personal de las 
áreas de Promoción de la salud, 
Salud reproductiva, así como tra-
bajadores de los Centros Ambu-
latorios ara la Prevención y Aten-
ción en Sida e Infecciones de 

ECODIARIO Transmisión Sexual (CAPASITS). 
Esta jornada académica tuvo 

entre sus objetivos la vinculación 
estrecha entre las instituciones 
de salud y la sociedad civil del Es-
tado de Zacatecas, razón por la 
cual, a nombre de la sociedad civil, 
Fernanda Salomé Perera entregó 
de manera simbólica al médico 
Omar Venegas Gurrola, Director 
de Atención Médica de la SSZ, el 
Protocolo para el Acceso sin Dis-
criminación a la Prestación de Ser-
vicios de Atención Médica de las 
personas LGBTTTIQ+. 

Ahí, se abordaron temas como 
Asexualidad y personas gestan-
tes, utilización correcta de pro-
nombres de acuerdo al entorno 
LGBTTTIQ+, utilización de produc-
tos seguros y riesgos médicos del 
uso de polímeros, disforia y salud, 
así como Infecciones de Transmi-
sión Sexual y comportamiento de 
riesgo.

presuntos responsables”, dijo 
Humbelina López.

La titular de la instancia tam-
bién refirió que es el primer bloque 
de denuncias que presentan de 
dicha índole, añadiendo que tra-
bajan para presentar otras tantas 
en los próximos meses.

Ángel Manuel Muñoz Muro, 
subsecretario de Responsabilida-
des de la SFP refirió que “la ins-
trucción que se nos ha dado por 
parte del señor gobernador es 
combatir la corrupción sin que 
haya exclusiones de nombres, fi-
guras políticas o actores políticos, 
ya la Fiscalía ellos mismos reali-
zarán las investigaciones a que 
haya lugar, señalar los responsa-
bles y hacer el trabajo de la indi-
vidualización correspondiente”.

Humbelina López también hizo 
referencia a la denuncia presen-
tada ante la Fiscalía en contra de 
las irregularidades de la Feria Na-
cional de Zacatecas (Fenaza) en 
su edición 2019, mencionando “al 
entonces coordinador de la Fena-
za pues no lo salva ni la presenta-
ción de Ricky Martín, va avanzan-
do contundentemente, no hemos 
soltado el tema”.

También adelantó que el próxi-
mo mes, desde la Función Pública 
emitirán sentencias de responsa-
bilidades administrativas en 34 
carpetas de investigación contra 
exfuncionarios públicos que de-
jaron de hacer su labor, también 
en algunos temas de fideicomisos, 
así como en el de la Fenaza.

RECONOCEN FUNCIONARIOS QUE CULMINARON 
SU LABOR EN EL PODER JUDICIAL

ZACATECAS, ZAC.- El Pleno del Tri-
bunal Superior de Justicia del Es-
tado de Zacatecas (TSJEZ), celebró 
una emotiva sesión en la que se 
reconoció y agradeció la trayecto-
ria al servicio del Poder Judicial a 
tres funcionarios que llegaron a 
situación de retiro, luego de cum-
plir con lealtad, responsabilidad y 
honestidad los diferentes cargos 
que desempeñaron.

A Don Rafael Rodríguez López, 
el magistrado presidente, Arturo 
Nahle García, se refirió como un 
“servidor público ejemplar, en toda 
la extensión de la palabra”, un hom-
bre que entregó más de 6 déca-
das a la noble tarea que represen-
ta la impar tición de justicia; 
siempre dejando un invaluable le-
gado en cada cargo que cumplió, 
le dijo “gracias a personas como 

ECODIARIO usted es que podemos reivindicar 
la dignidad y el honor al servicio 
público”.

Así mismo externó el magis-
trado presidente un agradecimien-
to a nombre de sus compañeras 
magistradas y magistrados, así 
como de los mil 120 servidores pú-
blicos que integran al Poder Judi-
cial; dijo que la trayectoria de Don 
Rafael Rodríguez es de admirarse, 
63 años en los que se desempeñó 
como secretario de Acuerdos, juez 
interino, oficial mayor interino del 
Poder Judicial y la mayor parte de 
su vida laboral como secretario de 
Acuerdos de Sala, siempre en Sala 
Civil.

A la licenciada Raquel Quiroz 
Luévano, el magistrado Nahle Gar-
cía, reconoció como una funciona-
ria admirable, siempre con volun-
tad de servicio durante sus 33 años 
de loable trayectoria en el Poder 

Judicial, donde desempeñó con 
honradez, lealtad y compromiso 
los cargos de secretaria de Acuer-
dos en más de 5 Juzgados, 2 inte-
rinatos como de jueza de Primera 
Instancia, además de fungir como 
jueza municipal en Tepetongo, ser 
Responsable de la Central de Ac-
tuarios y Notificadores de Fresnillo 
y su último cargo como secretaria 
de Estudio y Cuenta de Sala.

De igual manera, el magistra-
do presidente, se dirigió al licen-
ciado Guadalupe Luna Huerta para 
reconocer que su jubilación es pro-
ducto de años de cabal trabajo, y 
fructífera labor, que es sinónimo 
de entrega a esta noble institución 
en la que se desempeñó siempre 
con ahínco en los cargos de se-
cretario auxiliar y secretario de 
Acuerdos de Juzgado, en diferen-
tes distritos judiciales del Poder 
Judicial del Estado.
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GUADALUPE, ZAC.- Preocupado por me-
jorar el servicio de agua potable en la co-
munidad La Luz, es que el presidente mu-
nicipal de Guadalupe, Julio César Chávez 
Padilla, instruyó a la Secretaría de Obras 
Públicas (SOP) para construir un tanque 
elevado de almacenamiento de agua para 
abastecer a toda la comunidad.

Para realizar esta obra fue necesario 
demoler un depósito de concreto de ape-
nas 14 mil litros, mientras que el nuevo tan-
que será de 55 mil litros de capacidad, con 
lo que mejorará el almacenamiento y tam-
bién la distribución del agua a todos los ve-
cinos de la comunidad La Luz. 

Aunado a lo anterior, en octubre pasado 
tuvo lugar el equipamiento electromecá-
nico del pozo profundo para la línea de con-
ducción y distribución de agua en la comu-
nidad, obra que tuvo una inversión cercana 

ECODIARIO a los 2 millones de pesos. 
La obra del pozo consideró también la 

construcción de caseta para protección y 
operación del equipo de bombeo en poco 
más de 9 metros cuadrados; así como el 
equipo de bombeo eléctrico para un aforo 
de 4 litros por segundo con columna de 2 
pulgadas a 207 metros de profundidad; lí-
nea de conducción de 3 pulgadas de más 
de 408 metros de longitud del pozo al tan-
que elevado, así como del tanque a la red 
de distribución y la red de descarga de 3 
pulgadas. 

Es por eso que, dando continuidad al 
proyecto que la SOP llevó a cabo el año pa-
sado, ahora se construye el tanque eleva-
do de acero con capacidad 55 mil litros, y 
de más de 4 mil 200 kilos de acero utilizado 
para su construcción, en el que se invirtie-
ron más de 1 millón 300 mil pesos.  

En conjunto, la inversión de estas dos 
obras superó los 3 millones 274 mil pesos.

ECODIARIO

ASIGNAN 2 MDP 
PARA REHABILITAR 
EL MUSEO RAFAEL 
CORONEL
ZACATECAS, ZAC.- El museo Rafael Co-
ronel será beneficiado con más de 2 mi-
llones de pesos para su rehabilitación: un 
millón 413 mil 895 pesos, por parte de la 
Secretaría de Cultura del Gobierno de 
México, y 605 mil 955 pesos por parte 
del Gobierno de Zacatecas. 

Así lo dio a conocer María de Jesús 
Muñoz Reyes, directora del Instituto Zaca-
tecano de Cultura (IZC) Ramón López 
Velarde, al detallar que es la primera vez 
que el Gobierno de Zacatecas participa 
en una convocatoria de apoyo a ciudades 
Patrimonio Mundial. 

El Programa de Apoyo a Ciudades 
Mexicanas Patrimonio Mundial (ACMPM) 
2022, impulsado por Sitios y Monumen-
tos, de la Secretaría de Cultura del Go-
bierno de México, beneficiará a Zacate-

GUADALUPE, ZAC.- En atención a la proble-
mática de vecinos del Fraccionamiento 
Galerías, es que el Ayuntamiento de Gua-
dalupe, que preside Julio César Chávez Pa-
dilla, a través de la Secretaría de Obras Pú-
blicas (SOP), construye un muro de 
contención en el Arroyo El Coyote.

Diversas denuncias vecinales relacio-
nadas con afectaciones a sus viviendas 
por la corriente del agua que –de manera 
natural– baja desde la capital hasta Martí-
nez Domínguez, se atienden con la cons-
trucción del muro de contención entre las 

cas con el proyecto "Rehabilitación y 
Mantenimiento del Museo Rafael Coronel, 
1era. Etapa".

El recinto, que se erige en el antiguo 
Templo y Convento de San Francisco, fue 
visitado por Elisa Ruiz Covarrubias, direc-
tora de Estudios y Proyectos de la Secre-
taría de Cultura, quien, acompañada de 
autoridades del IZC, personal del INAH, 
Secretaría de Obras Públicas y del propio 
recinto, recorrió cada uno de los espacios 
de los que se conforma el Museo, que fue 
constituido como tal en 1990.

El estado participó, a través del IZC, 
con una inversión de 605 mil 955, mien-
tras que por parte de la Federación se 
obtuvo la cantidad de 1 millón 413 mil 895 
pesos, por lo que se logró un total de 2 
millones 019 mil 850 pesos, para poder 
realizar obras de conservación y mante-
nimiento en el Museo Rafael Coronel.

MEJORAN SERVICIO DE AGUA 
POTABLE EN COMUNIDAD LA LUZ

CONSTRUYEN MURO 
DE CONTENCIÓN EN ARROYO 
EL COYOTE

ECODIARIO

calles Rafael Coronel y Francisco Goytia, 
de dicho fraccionamiento. 

Julio César Chávez explicó que en esta 
obra se invierten 300 mil pesos y se cons-
truye muro de mampostería de piedra en 
una longitud de 28 metros lineales con una 
altura que supera los 4 metros y con una 
base de 1.50 metros de ancho.

En su mensaje, el alcalde refirió que la 
intervención obedece a que el cauce na-
tural del agua hace estragos en zonas ha-
bitacionales, al tiempo que recomendó a la 
ciudadanía no responder a ofertas de ven-
ta de terrenos a bajo costo para construir 
en cauces de arroyos.
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REALIZARÁN SINDICATOS 
EDUCATIVOS MARCHA 
ALTERNA EL 1 DE MAYO
ZACATECAS, ZAC.- Los distintos 
sindicatos educativos en el esta-
do de Zacatecas anunciaron, en 
conferencia de prensa, que reali-
zarán una marcha alterna el 1 de 
mayo y no participarán en la ge-
neral de trabajadores organizada 
por instancias gubernamentales.

Óscar Castruita Hernández, 
secretario de la Sección 58 del 
Sindicato Nacional de Trabajado-
res de la Educación (SNTE), expli-
có “hemos sido convocados en 
días pasados por personajes de 
Gobierno del Estado a una reunión 
de manera oficial, a la cual los que 
estamos presentes, integrantes 
de los diferentes sindicatos ma-
gisteriales, no acudimos y no acu-
dimos por una sola razón: el agra-

vio que hemos recibido los 
trabajadores de la educación de 
los distintos gremios merece que 
hoy en esta convocatoria todos 
nos sumemos en una sola voz al 
reclamo del respeto irrestricto de 
los derechos de los trabajadores 
agremiados a cada una de nues-
tras organizaciones”.

Pronunciamiento también 
apoyado por los sindicatos de Te-
lesecundarias, Cobaez, Conalep, 
Politécnica, Universidades Tec-
nológicas y el Cecytez.

Héctor Manuel Fernández, se-
cretario general del Sindicato In-
dependiente de Trabajadores de 
Telesecundaria en el Estado de 
Zacatecas (SITTEZ), explicó que 
el motivo de realizar la marcha es 
porque han sido víctimas de falta 
de pagos quincenales, no jubila-

ciones, falta de presupuesto a al-
gunas instituciones educativas 
por parte del gobierno estatal.

Dijo que la marcha se realizará 
el 1 de mayo a partir de las 8:30 
de la mañana iniciando en la ex-
planada del Ferrocarril, mejor co-
nocida como 30-30, pasando por 
avenida González Ortega, Hidalgo 
y terminará en Plaza de Armas, 
donde emitirán un mensaje.

“Con el fin de demostrar o de-
cirle a la ciudadanía o al gobierno 
propio, que las acciones empren-
didas por ellos no estamos de 
acuerdo, no estamos de acuerdo 
en que se nos pisoteen nuestros 
derechos, el más sagrado que es 
la falta de salario del cual hemos 
sido víctimas tres veces en este 
periodo desde que empezó el go-
bierno actual”.

ZACATECAS, ZAC.- En cumplimiento 
con el compromiso de atender a toda 
la ciudadanía joven de la entidad, 
como lo ha instruido el gobernador, 
el Gobierno de Zacatecas, por medio 
del Instituto de la Juventud del Esta-
do de Zacatecas (Injuventud), reali-
zó el Encuentro de Instancias Muni-
cipales de la Juventud. 

Lo anterior, con la finalidad de ha-
cer llegar los programas con los que 
el Injuventud trabaja a lo largo de este 
2022, y que están abiertos y al al-
cance de los jóvenes del Estado, para 
que, con ello, puedan lograr un desa-
rrollo integral e impulsar sus proyec-
tos de vida. 

Mauricio Acevedo Rodríguez, 
director general del Injuventud, en-

ECODIARIO fatizó que la dependencia que en-
cabeza trabaja de la mano de todos 
los ayuntamientos, con el único ob-
jetivo de beneficiar a la juventud 
zacatecana.

Afirmó que el propósito es que 
las juventudes sean consideradas 
como un socio estratégico y funda-
mental en el desarrollo de los muni-
cipios y comunidades que integran 
a nuestra entidad. 

Puntualizó que estas reuniones 
con los representantes de la juven-
tud en los municipios son de gran 
importancia, ya que así se tiene un 
mayor contacto e interacción con 
las juventudes de todas las regiones, 
lo que se refleja en la posibilidad de 
trabajar los programas del Injuven-
tud de manera coordinada con cada 
uno de los ayuntamientos.

JESÚS MEDINA

ARRANCA PROGRAMA DE RECLUTAMIENTO ITINERANTE

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de 
Desarrollo Económico y Turismo, a 
través del Sistema Municipal del 
Empleo y la Dirección de Fomento 
Económico, arrancó con el Progra-
ma de Reclutamiento Itinerante en 
la Presidencia de Zacatecas.

En el patio central se instaló du-
rante dos días un módulo de la empre-
sa de Soporte Logístico en Distribución, 
S.A. de C.V. (Sodisa), la cual ofertó 90 
plazas; en total, se atendieron 41 per-
sonas, se realizaron 27 entrevistas de 
trabajo y se vincularon 21.

PROGRAMA 
DE RECLUTAMIENTO 
ITINERANTE
Este proyecto surgió por instruc-
ción del alcalde Jorge Miranda Cas-
tro, con la intención de contribuir 
de manera urgente a la reactiva-
ción económica.

Por ello, Laila Villasuso Sabag, 
secretaria de Desarrollo Económi-
co y Turismo aseveró que se trata 
de un programa que facilita a la ciu-
dadanía el acceso a oportunidades 
de empleo y estabilidad laboral.

La estrategia consiste en pro-
porcionar espacios a diversas em-
presas para que entrevisten, ofer-
t e n  y  f o r m a l i c e n  a l g u n a 
contratación, según sus intereses; 
quienes deseen adherirse al pro-
grama, es necesario registrarse 
en el Sistema Municipal del Empleo.

ECODIARIO

REALIZAN ENCUENTRO CON INSTANCIAS MUNICIPALES DE LA JUVENTUD
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ZACATECAS, ZAC.- Por unanimi-
dad fue aprobado el punto de 
acuerdo presentado por el dipu-
tado José Juan Estrada Hernán-
dez, por el que respetuosamen-
te se exhorta a los diputados 
integrantes de la LXIV Legisla-
tura del Estado de Zacatecas a 
que se asista a toda reunión con-
vocada, con la finalidad de de-
sarrollar los trabajos legislativos 
con responsabilidad a través de 
las comisiones y que se trabaje 
en conjunto en la elaboración de 
un código de ética de los dipu-
tados y de los trabajadores de 
este Poder Legislativo.

Lo anterior, tras reconocer que 

ANTE QUEJAS, EXHORTAN 
A LEGISLADORES A TRABAJAR 
RESPONSABLEMENTE
ECODIARIO el Poder Legislativo se ha conver-

tido en el principal blanco de las 
quejas de la ciudadanía y la cues-
tión ética encabeza dichas incon-
formidades. El orador expresó  que 
la confianza de los ciudadanos en 
sus representantes y en el fun-
cionamiento de las instituciones 
resulta clave para la consolidación 
de la democracia, por ello es in-
dispensable  el restablecimiento 
de reglas de comportamiento que 
restrinjan o eliminen la posibilidad 
de conductas reprobables.

Durante la votación en lo ge-
neral, participaron para hablar a 
favor la diputada Fernanda Miran-
da Herrera, y los diputados Ernes-
to Gonzáles, José Luis Figueroa y 
Xerardo Ramírez.

PRESENTAN INICIATIVA PARA ELECCIÓN 
DE PRESIDENTE DE LA CDHEZ
ZACATECAS, ZAC.- Quienes inte-
gran la comisión legislativa de De-
rechos Humanos presentaron a 
la asamblea la iniciativa mediante 
la que se emite la convocatoria 
para el proceso de consulta públi-
ca y elección del presidente o pre-
sidenta de la Comisión de Dere-
chos Humanos del Estado de 
Zacatecas (CDHEZ), misma que 
fue aprobada por unanimidad du-
rante la misma sesión.

La actual titular, Ma. de la Luz 
Domínguez Campos, finaliza su 
encargo el próximo 25 de junio de 
2022.

El documento aprobado con-
voca a toda persona interesada, 
a los colegios de profesionistas, 

ECODIARIO organizaciones representativas 
de los distintos sectores de la so-
ciedad, así como a los organismos 
públicos y privados promotores o 
defensores de los derechos hu-
manos y a la sociedad en general 
para que, cumpliendo con los re-
quisitos legales correspondientes, 
presenten sus propuestas de per-
sonas que consideren idóneas 
para ocupar el cargo de presiden-
te o presidenta de la CDHEZ du-
rante un periodo de tres años.

La recepción de documentos 
será en la oficialía de partes de la 
legislatura del Estado, en un ho-
rario de las 9 de la mañana a las 
8 de la noche a partir del día 27 
de abril de 2022 y hasta las 8 de 
la noche del día 31 de mayo del 
presente.

LLAMAN DIPUTADOS 
A ELABORAR O ACTUALIZAR 
SU ATLAS DE RIESGO 

ZACATECAS, ZAC.- El atlas de 
riesgo pretende conocer de algún 
peligro existente en un lugar 
determinado, para de esta forma 
prevenir una eventualidad que 
pueda ser catastrófica. 

En este sentido, la asamblea 
zacatecana reconoció como 
indispensable su emisión, ya que 
la planeación y el desarrollo del 
medio urbano dependerán en gran 
medida de las condiciones en las 

que se encuentre un espacio.
Por lo anterior, se aprobó por 

unanimidad de los diputados 
asistentes, el punto de acuerdo 
propuesto por el diputado Herminio 
Briones, por el que se exhorta a 
los ayuntamientos del Estado de 
Zacatecas a efecto de que, a la 
brevedad, elaboren o actualicen 
el Atlas Municipal de Riesgos 
según corresponda, lo anterior 
para dar cumplimiento a lo 
dispuesto por la Ley de Protección 
Civil para el Estado de Zacatecas 

y demás disposiciones normativas 
aplicables.

Actualmente, 54 municipios 
de nuestro Estado no tienen o no 
h a n  a c t u a l i z a d o  e s t o s 
instrumentos de prevención, 
situación por la cual la población 
que reside en sus territorios se 
encuentra en una situación de 
riesgo.

El diputado José Luis Figueroa 
Rangel hizo uso de la tribuna para 
hablar a favor del punto de acuerdo 
durante la discusión en lo general.

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Atendiendo la 
petición de las autor idades 
municipales de Jerez, respecto a la 
celebración de un acto solemne 
para conmemorar la consolidación 
y poblamiento de Jerez de García 
Salinas, el pleno de la asamblea 
avaló con 23 votos a favor el punto 
de acuerdo presentado por la Junta 

de Coordinación Política por el que, 
conjuntamente con los titulares de 
los Poderes Ejecutivo, Judicial, así 
como del Ayuntamiento de Jerez, 
celebren sesión solemne para 
conmemorar el 450 aniversario de 
la Villa de Jerez de la Frontera, 
actualmente Jerez de García Salinas.

La sesión se llevará este 27 de 
abril de 2022. Para tal fin, se 
declaró como Recinto Oficial del 

Poder Legislativo del Estado de  
Z a c a t e c a s  p a r a  e f e c t o  d e 
desarrollar la citada sesión, el 
Teatro Hinojosa ubicado en la 
cabecera municipal de Jerez.

Durante la discusión en lo 
general, la diputada María del 
Refugio Ávalos y el diputado 
Ernesto González, participaron 
para hablar a favor del punto de 
acuerdo.

CONMEMORAN 450 ANIVERSARIO DE JEREZ 
CON SESIÓN SOLEMNE
ECODIARIO
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FOMENTAN 
VOCACIONES 
CIENTÍFICAS 
EN NIÑOS 
CAPITALINOS

ZACATECAS, ZAC.- La relación 
institucional y colaborativa entre 
el Gobierno de Zacatecas, a tra-
vés del Consejo Zacatecano de 
Ciencia, Tecnología e Innovación 
(Cozcyt) y el Ayuntamiento de 
Zacatecas favorece las acciones 
para fomentar las vocaciones 
científicas entre la juventud y 
acercar a la niñez a las ciencias 

ECODIARIO exactas.
Así lo señaló el director Gene-

ral del Cozcyt, Hamurabi Gamboa, 
al Alcalde Jorge Miranda, al dar a 
las autoridades municipales y ni-
ñez participantes la bienvenida 
al Centro Interactivo de Ciencia 
y Tecnología de Zacatecas Zig-
zag, elegida por la capital de la 
transformación como sede del 
arranque del programa Amor por 
mi identidad.

CELEBRAN A PEQUEÑINES DE LA CASA CUNA
ZACATECAS, ZAC.- Sara Hernán-
dez, presidenta honorífica del 
Sistema Estatal para el Desa-
rrollo Integral de la Familia (SE-
DIF) celebró en su día a los pe-
q u e ñ o s  d e  l a  C a s a  C u n a 
invitándolos a ver una película 
y dando un paseo por Galerías.

“Las niñas y niños de Casa 
Cuna merecen, como todos los 
niños, celebrar su día, por eso 
los llevamos a ver una película 
a Cinépolis y a dar un paseo por 
el centro comercial Galerías” se-
ñaló la presidenta.

Además agregó “fue real-
mente agradable compartir con 
ellos estos momentos de es-
parcimiento y recreación, ver 
cómo disfrutaron, pero sobre 
todo, ver sus caritas felices”.

ECODIARIO
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CAUSA ESTRAGOS 
GRANIZADA ATÍPICA 
EN RÍO GRANDE
ZACATECAS, ZAC.- La fuerte tor-
menta que cayó pasadas las 6 
de la tarde en municipios como 
Río Grande y la zona conurbada 
Zacatecas-Guadalupe, ocasio-
naron graves afectaciones, so-
bre todo en el primer municipio, 
donde se registraron inundacio-
nes, colapso de domos, árboles 
caídos y vehículos arrastrados 
por el agua.

El presidente municipal de Río 
Grande, Mario Córdova Longoria, 
en entrevista para Ecodiario 
Zacatecas, expresó su preocu-
pación por los daños ocasiona-
dos por la granizada atípica, ya 
que afectó muchos negocios.

La primera preocupación, 
dijo, fue la caída de dos domos 
de la Escuela Secundaria Gene-
ral Ignacio Manuel Altamirano 
(ESGIMA), porque los alumnos 
estaban en clases; personal di-
rectivo y docente los resguar-

daron de la lluvia y de los riesgos 
que representaban estar en los 
patios del plantel. Por fortuna no 
se registraron lesionados. 

Asimismo, el techo del salón 
ejidal de la cabecera municipal 
presentó daños considerables, 
“vemos que hay pérdidas eco-
nómicas graves en el municipio, 
pero todavía no podemos decir 
qué tanto porque estamos en 
una evaluación inicial para ayu-
dar a la gente”, aclaró el alcalde.

Otros lugares donde también 
hubo daños fue en la Unidad De-
portiva, el inmueble de la Direc-
ción de Seguridad Pública, y la 
bodega donde se resguardan las 
despensas del DIF, “que están 
inundadas, imagínese el daño 
que hay”, expresó.

Por fortuna, manifestó, has-
ta el momento no se sabe de no 
pérdida de vidas humanas, solo 
la inundación de calles donde el 
agua arrastró vehículos, colapsó 
algunas bardas, dañó techos, se 

metió a negocios donde se per-
dió gran cantidad de mercancía, 
y derribó árboles, tanto en la ca-
becera municipal como en algu-
nas comunidades aledañas a la 
cabecera municipal, 

El alcalde recuerda que la úl-
tima inundación que hubo en Río 
Grande fue en el año 2013, cuan-
do se desbordó el río y causó 
afectaciones en algunas colonias 
de la cabecera municipal, sobre 
todo en viviendas ubicadas en la 
orilla del río, “pero el granizo de 
esta vez fue atípico y vaya que 
ha ocasionado graves daños”.

Dijo que hasta anoche, per-
sonal de la Coordinación Estatal 
de Protección Civil y Bomberos 
se trasladaría hasta la cabece-
ra municipal para participar en 
la primera evaluación y diag-
nóstico; “vimos el tuit del go-
bernador, que está al tanto de 
lo que ha pasado. Ojalá nos brin-
den el apoyo que necesitan los 
riograndenses”.

TANYA ORTIZ

DAVID MONREAL OFRECE 
APOYO
Tal y como ocurrió a unos cuantos 
días de tomar posesión como go-
bernador del estado en septiem-
bre pasado, David Monreal Ávila 
se enfrentó a los caprichos de la 
naturaleza cuando se inundaron 
viviendas de los municipios Gena-
ro Codina y Cuauhtémoc ante la 
crecida del río San Pedro, a con-
secuencia del desbordamiento de 
la presa San Aparicio.

Esta vez, aún estaba en la au-
diencia pública desarrollada en 
Villanueva, cuando le llegaron los 
primeros reportes de inundacio-
nes en Río Grande, por lo que pu-
blicó un tuit en el que expresó es-
tar al tanto de los hechos e 
instruyó a Protección Civil estatal 
a que revisara los daños ocasio-
nados, mantuviera a la población 
fuera de peligro e informara de la 
condición que guardaba la ciudad.

Por la noche visitó el Centro 
de Comando de PC estatal, para 
monitorear las afectaciones de la 
tormenta y celebró la caída de la 
lluvia, “bendito sea Dios, las pri-
meras lluvias se hacen presentes”, 
y reconoció que son lluvias atípi-
cas puesto que de manera ordi-
naria debían llegar a finales de 
mayo.

David Monreal comentó que 
fue una tromba con granizo, lo que 

ocasionó los daños y al dirigirse a 
la población de Río Grande, infor-
mó que se desplegó un operativo 
y ya se está haciendo un primer 
levantamiento de las afectacio-
nes, como el colapso de los domos, 
más de 20 vehículos con daños 
graves y otros en parabrisas, te-
chos y otros inmuebles.

Añadió que en el operativo se 
integraron servidores de la nación 
y personal de la Secretaría de De-
sarrollo Social para atender a la 
población. “También le pedí al Ejér-
cito para que, de ser necesario, se 
implemente el DNIII y a la Guardia 
Nacional”, p ara la primera evalua-
ción de los años.

Al revisar el resto de la entidad, 
el gobernador determinó que solo 
hay afectaciones en Río Grande y 
ofreció que personalmente super-
visará la situación; en tanto, pidió 
a la población que informe a las 
autoridades de las afectaciones 
a sus viviendas para que se tras-
lade a un albergue, ya habilitado, 
donde puedan refugiarse en el que 
hay comida, medicamento y pue-
dan descansar.

Al expresar su respaldo al al-
calde Mario Córdova, le pidió a la 
secretaria General de Gobierno Ga-
briela Pinedo, así como al subdele-
gado de Programas, Jaime Esquivel, 
que acompañen al edil y estén al 
pendiente de las comunidades.

IMPL E ME N TA E JÉ R CI T O 
PLAN DNIII
En un comunicado, la Secretaría 
de la Defensa Nacional informó 
que de inmediato se implemen-
tó el Plan DNIII para la atención 
de las zonas afectadas en Río 
Grande.

Personal militar fue des-
plegado al lugar y comenzó 
con la remoción de basura, ro-
cas y hielo que se formó tras 
la granizada. 

De igual manera, activó un 
refugio temporal para el res-
guardo de las familias afectadas.

SIN AFECTACIONES, 
CAÑITAS Y PÁNUCO
En tanto, los presidentes munici-
pales de Pánuco, Juan Rodríguez 
Valdez, y de Cañitas de Felipe Pes-
cador, Marco Antonio Regis, infor-
maron a Ecodiario Zacatecas que 
la lluvia no ocasionó daños en sus 
demarcaciones.

Juan Rodríguez expresó que 
fue poca la lluvia que cayó en la 
cabecera municipal y que no tuvo 
información de afectaciones a las 
comunidades. “Es bueno que llue-
va, pero todo estuvo tranquilo.

En tanto, Marco Antonio Regis 
celebró la llegada de las primeras 
lluvias del año porque beneficiarán 
mucho al campo, “dicen que lluvias 
de abril, mazorcas de a mil”, y ase-
guró que el agua resultó de más 

beneficio que perjuicio. 
 

 EN GUADALUPE, VARIOS 
ACCIDENTES
En tanto, personal de la Coordi-
nación Municipal de Protección 
Civil y Bomberos atendió múlti-
ples reportes de accidentes e 
inundaciones.

El agua se volvió a estacar en 
lugares como Villas de Guadalu-
pe, el puente de la Unidad Aca-
démica de Odontología, tanto por 
el bulevar López Portillo como 
por el túnel, y en el Cecati, donde 
cada que hay fuertes lluvias se 
registran inundaciones.

Otras ocurrieron en la viali-
dad Arroyo de la Plata, a la altu-
ra del Centro de Salud, en la co-
lonia La Martinica y la calzada 

Revolución Mexicana, donde a 
comercios y viviendas, sobre 
todo en dicha colonia, se les me-
tió el agua.

Además, los elementos de 
Protección Civil acudieron a va-
rios accidentes: uno casi frente 
a su base, a la altura del Banco 
de sangre, donde hubo una ca-
rambola de tres vehículos; y otra 
frente a la empresa del gas Bu-
tano, donde ocurrió una volca-
dura que dejó seis lesionados 
que fueron atendidos.

Hasta entrada la noche, los 
bomberos se mantenían en ple-
na evaluación de los daños pues, 
aunque dejó de caer granizo y la 
lluvia dejó de caer hasta poco 
antes de las 10 de la noche, las 
afectaciones continuaron.
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ACUERDA DAVID 
MONREAL REALIZAR OBRAS 
DE INFRAESTRUCTURA EN VILLANUEVA  
VILLANUEVA, ZAC.- El gobernador David 
Monreal Ávila realiza kilómetros de traba-
jo y de esfuerzo, que ya se ve convertido 
en resultados para atender a la gente que 
más lo necesita cuando más lo necesita, 
a través de pavimentaciones en las co-
munidades y colonias de los municipios 
más lejanos. 

“He venido a decirle al pueblo de Villa-
nueva que tiene todo el respaldo de su 
gobernador, que va a tener progreso y 
desarrollo”, afirmó el mandatario estatal, 
luego de firmar, con el presidente muni-
cipal, Rogelio González Álvarez, un con-
venio de colaboración para la realización 
de infraestructura. 

Al destacar que el acuerdo no sólo apli-
ca para calles y caminos, sino para obras 
de servicios públicos, deportivas, etc., el 
gobernador afirmó “no podemos permitir 
que los jóvenes se nos vayan de las manos, 
tenemos que brindarles las condiciones 
para que puedan llevar a cabo lo que les 

ECODIARIO gusta; es preferible tenerlos en las canchas, 
en los gimnasios, disfrutando, porque es 
un asunto virtuoso”.

Monreal Ávila recordó a los habitantes 
de esta demarcación la importancia de que 
se conviertan en vigilantes de la calidad de 
las pavimentaciones, porque cuando las 
obras no se hacen con responsabilidad quien 
lo padece es el pueblo, y aquí lo que se in-
vierte es el dinero del mismo en el patrimo-
nio de todos, de ahí la importancia de ha-
cerlo bien. 

Rogelio González Álvarez destacó que 
los beneficiarios son habitantes de lugares 
que fueron olvidados por años, no sólo en 
este rubro sino en la dotación de servicios 
públicos.  

En el caso de la cabecera municipal, las 
44 colonias que serán pavimentadas son: 
La Beisbolera, Colonia Nueva, Loma, Loma 
del Diezmo, Loma de Tlalpan, Santa Gertru-
dis, Colonia Villa Gutiérrez del Águila, Copro-
vi y Sierra Nevada, entre otras. El Alcalde y 
el Gobernador recorrieron algunas de las 
vialidades que serán intervenidas. 

LLEVA GOBERNADOR 
‘AUDIENCIA POR 
LA TRANSFORMACIÓN 
DE ZACATECAS’
A VILLANUEVA 

VILLANUEVA, ZAC.- Para atender de 
manera personal las demandas de 
los ciudadanos, el gobernador David 
Monreal llevó a Villanueva la Audien-
cia por la Transformación de Zaca-
tecas, en donde los villanovenses le 
solicitaron diversos apoyos a los cua-
les el mandatario les dio respuestas 
y soluciones inmediatas.

A los funcionarios estatales, el 
mandatario les encomendó atender 
las demandas planteadas de manera 
particular en materia educativa, be-
cas, reparación de carreteras, finan-
ciamientos con una baja tasa de in-
terés, médicos para las casas de 
salud, entre otros.  

Lo anterior, bajo la premisa del go-
bernador David Monreal Ávila de lle-
var justicia social a los que menos 
tienen; motivo por el cual, añadió, con 
el respaldo del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, para este 2022 
se proyecta para Zacatecas la inver-
sión social más ambiciosa de la his-
toria con más de 10 mil millones de 
pesos dispersados a través de los 
apoyos para el Bienestar.

En lo que se refiere exclusivamen-

ECODIARIO te al estado, el mandatario destacó 
que su gobierno ha incrementado 
150 por ciento el presupuesto para 
el campo, lleva a cabo una amplia re-
paración y construcción de carrete-
ras y caminos, está por poner en mar-
cha créditos con sólo el 1 por ciento 
de la tasa de interés y ha ampliado 
la cobertura de atención a grupos 
vulnerables. 

De manera particular, el goberna-
dor dijo que atenderá a las personas 
con discapacidad con una inversión 
de 600 millones de pesos en todo el 
estado (300 millones de índole esta-
tal y 300 federal). En particular, para 
Villanueva, se contempla un univer-
so de 551 personas, cuya inversión 
global será de casi 10 millones de 
pesos.  

Tras escuchar los planteamientos, 
mediante la audiencia que es un nue-
vo canal de comunicación directo con 
los ciudadanos, el gobernador des-
tacó que con el trabajo armónico de 
los órdenes de gobierno se dará so-
lución las necesidades de Villanueva, 
toda vez que, para evitar la burocra-
cia, este día estuvieron presentes los 
funcionarios estatales y municipales 
que darán respuesta inmediata.



         ecodiariozacatecas       MUNICIPIOS         13Miércoles 27 de Abril de 2022

CELEBRA SIPINNA FRESNILLO A LOS NIÑOS 
DE LAS LADRILLERAS

ECODIARIO

CONCLUYE PRIMERA ETAPA 
DEL PROGRAMA INICIATIVA JOVEN

RÍO GRANDE, ZAC.- Concluye sa-
tisfactoriamente la primera etapa 
del programa Iniciativa Joven em-
prendido por el Instituto Municipal 
de la Juventud del Ayuntamiento 
de Río Grande, en el Colegio de Ba-
chilleres del Estado de Zacatecas 
(Cobaez) plantel de la comunidad 
“El Fuerte”.

Una de las prioridades del pro-
grama fue impulsar cambios po-
sitivos en la juventud riogranden-
se con una serie de acciones, 

talleres y cursos que se impartie-
ron en centros educativos y que 
dan como resultados una mejor 
y mayor convivencia entre el mis-
mo sector de la población.

Dentro del Plantel del Cobaez 
“El Fuerte”, las autoridades del Ins-
tituto Municipal de la Juventud re-
iteraron su compromiso con la 
juventud para impulsar programas 
y acciones que sigan empoderan-
do al sector en la misma sociedad, 
con propuestas y proyectos im-
pulsados desde los jóvenes.

Uno de los objetivos principa-

les del programa es empoderar a 
las juventudes, desde el fortale-
cimiento de sus capacidades, su 
autoconfianza, visión y protago-
nismo dentro de la sociedad rio-
grandense, generando así, un ma-
yor desarrollo social, económico 
y cultural que enriquece a toda la 
población de Río Grande.

Dentro de las acciones esta-
blecidas en el Programa Iniciativa 
Joven se impartieron las confe-
rencias: “Poder Joven” y el taller 
denominado “El Monstruo de las 
Emociones”.

TOMAN  UNIDAD 
DE MEDICINA DE LA 
UAZ EN FRESNILLO
FRESNILLO, ZAC.- Alumnos y maes-
tros tomaron las instalaciones de 
la Unidad de Medicina de la Uni-
versidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ) campus Fresnillo, con el fin 
de exigir mejoras en el plantel, ya 
que afirmaron es insuficiente.

Además de que, un grupo 
de quejosos también tomó las 

instalaciones del Campus Siglo 
XXI, debido a que requieren la 
atención de las autoridades 
educativas.

Los manifestantes también 
solicitaron la destitución de Er-
nesto Alvarado Flores, director 
del plantel por la falta de gestio-
nes para la mejora del inmueble 
y apoyos para estudiantes.

Destacaron que no hay espa-

cios suficiente para los 16 grupos 
que se tienen en la unidad, ya que 
cuentan con ocho aulas, por lo 
que tienen que buscar otras áreas 
para estudiar.

También solicitaron el pago 
pendientes a 12 maestros de 
prácticas, mismo que no se cu-
brió desde el 2021, por lo esperan 
una pronta respuesta de las au-
toridades ante sus peticiones.

TEXTO: CECILIA PALACIOS 

FRESNILLO, ZAC.- En el marco de 
la conmemoración del Día del 
Niño, el Ayuntamiento de Fresni-
llo, a través del Sistema de Pro-
tección Integral para Niñas, Niños 
y Adolescentes (Sipinna) realizó 
una convivencia con los meno-
res, hijos de trabajadores de las 
ladrilleras del municipio. 

Ma. Dolores Moreira Coronel, 
secretaria ejecutiva de Sipinna 
Fresnillo, en representación del 
alcalde, Saúl Monreal Ávila men-

ECODIARIO cionó que para el gobierno local 
es una prioridad emprender ac-
ciones para garantizar una vida 
digna, un desarrollo integral y el 
pleno goce de los derechos del 
menores del municipio, por ello, 
en coordinación con SIPINNA es-
tatal se visitan áreas vulnerables 
para capacitar a la población.

Lorena Lamas Arroyo, secre-
taria ejecutiva de Sipinna Estatal 
mencionó que el municipio tra-
baja en conjunto con el Gobierno 
de Estado para que los niños co-
nozcan sus derechos y las estra-

tegias que se realizan para pro-
tegerlos de manera integral, 
apoyarlos para que puedan ir a la 
escuela, tengan acceso a la salud 
pública y derechos básicos como 
la identidad. 

En el lugar, se les ofreció un 
desayuno a los presentes para 
luego continuar con actividades 
lúdicas para que las niñas y niños 
conocieran sus derechos de una 
manera divertida. Este programa, 
se ha replicado en diversas es-
cuelas primarias de la cabecera 
municipal y comunidades. 
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CLASIFICAN 21 
EXPONENTES 
DE LUCHAS 
A NACIONALES 
CONADE 2022
ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Allison Arwen 
Xalli Calderón Ortiz en la división 
de 50 kilogramos, Paula Cristi-
na Zapata Murillo en 66 y Nicol 
Gurrola en 42 de categoría U-15, 
además de 18 varones zacate-
canos de luchas asociadas, ob-
tuvieron pasaporte a la fase fi-
nal de Nacionales Conade 2022, 
que tendrán verif icativo en 
Mexicali, Baja California.

De acuerdo a un comunica-
do, los clasificados a la fiesta 
grande dentro del estilo greco 
de U-15 son: Jonathan Hazael 
Ruiz Torres (57 kg.) y Ángel Ga-
ray Olvera (62 kg.), tras ubicar-
se en la segunda posición de la 
clasificación general, tal y como 
sucedió en U-20 con Kevin Mi-
guel Alexis Rosales Revilla (87 
kg.) y Brandon Delgado Ortiz (87 
kg.), mientras que en U-17 Axel 
Alejandro González Saucedo, 
con presea dorada en 48 kilo-
gramos, hizo lo propio.

Zacatecas, en estilo libre, es-
tará dignamente representado 
por Karol Lumbreras Ocón (75 
kg.), Ángel Zlatan Rivera Cana-
les (48 kg.), así como Rafael Ro-
mero Chávez (44 kg.) y Jorge 
Yael Ballesteros Chávez (62 
kg.), en categoría U-15.

Dentro de la clase U-17, ase-
guraron boleto Fernando Ramí-

rez Ledezma (48 kg.), Héctor 
Miguel Rojas Gámez (72 kg.), 
Luis Felipe Pérez Díaz (80 kg.) 
y Benjamín Ernesto Acevedo 
Perea (92 kg.), en tanto que en 
U-20 buscarán las preseas áu-
reas, Axel Yerain Lozano Calde-
rón (92 kg.), Audric Kaleb Cal-
derón Or t iz ,  Marco Antonio 
G a r c ía  H e r n á n d e z y  Á n g el 
Eduardo García García.

El esfuerzo, empeño y dedi-
cación en cada sesión de en-
trenamiento, bajo la instrucción 
de Silvia Díaz Ramírez, Irene Or-
tiz García, Sergio Calderón Ortiz, 
Ixcoatl Zapata Millán, Martín Al-
berto García Molina, Daniel y Ga-
briel Isaac Viramontes Gutié-
rrez, Iván Alejandro Zorr il la 
Hernández y Edgar Iván Hernán-
dez Ruiz rindió frutos en Ciudad 
Juárez, Chihuahua.

Pese al derroche de calidad 
técnica sobre el área de com-
petencia en el Gimnasio del Co-
legio de Bachilleres de Ciudad 
Juárez, Chihuahua, no clasifica-
ron a la etapa final de Naciona-
les Conade 2022, Diego Iván 
Orozco Menchaca, Alonso Euli-
ses Gálvez García, Iker Ulises 
Granados Santos, Eduardo Ce-
rrillo Bautista, Pablo de Jesús 
Galván de la Torre, Ángel Eduar-
do García Medina, Diego Emma-
nuel Morales Or tega, entre 
otros.
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AUDICIONAN 
38 PEQUEÑOS 
PARA EL CORO 
INFANTIL DEL IZC

les de entonación y rítmica, 
de forma individual, se pro-
cedió a la valoración de com-
petencias musicales de los 
38 participantes inscritos, en 
su mayoría originarios de 
Zacatecas, Guadalupe, Tran-
coso y Ojocaliente.

La conformación de esta 
agrupación busca desarrollar 
las capacidades musicales y 
artísticas de la población in-
fantil y, en ese sentido, propi-
ciar el acercamiento de las y 
los zacatecanos a las artes, 

desde temprana edad, de 
acuerdo a un comunicado.

La revisión y selección es 
realizada por un comité inte-
grado por autoridades del I  
ZC, el Centro Estatal de las Ar-
tes y por Luis Gerardo Félix 
Mayorga, reconocido músico 
instrumentista, quien fungirá 
como director del Coro. Cabe 
señalar que los resultados de 
la selección serán emitidos 
por los canales instituciona-
les, a partir del jueves 28 de 
abril del 2022.

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Con el pro-
pósito de impulsar la creación 
de un coro infantil que repre-
sente a la comunidad zaca-
tecana, el Instituto Zacateca-
no de Cultura (IZC) Ramón 
López Velarde y el Centro Es-
tatal de las Artes, llevó a cabo 
el proceso de audiciones de 
niños de entre 8 y 12 años, 
para integrar el Coro Infantil 
del IZC.

Mediante ejercicios fáci-
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DEJA 
ACCIDENTE VIAL 
UNA PERSONA 
LESIONADA
ZACATECAS, ZAC.- La madrugada 
de este martes, se registró una 
volcadura en la vialidad de Trán-
sito Pesado con dirección a Gua-
dalupe, a la altura de Lomas del 
Campestre.

Paramédicos y personal de 
bomberos y rescate de la Coordi-
nación Estatal de Protección Civil 
atendieron a un hombre de 25 a 
30 años que se encontraba in-

consciente, con posible fractura 
de tibia, peroné y tobillo derecho 
y posible traumatismo craneoen-
cefálico, el cual fue trasladado a 
recibir atención médica.

La unidad accidentada fue un 
vehículo marca Nissan tipo Versa, 
modelo 2015, con placas de cir-
culación del estado de Zacatecas. 

Agentes de la Guardia Nacio-
nal -División Caminos- se hicieron 
cargo de realizar los peritajes de 
Ley.

ECODIARIO

ATIENDE ATIENDEN 
ACCIDENTES POR LLUVIAS

GUADALUPE, ZAC.- Las condicio-
nes meteorológicas que provo-
caron una lluvia pertinaz, así como 
la falta de pericia al conducir, pro-
vocaron de manera simultánea 
dos accidentes de tráfico sobre 
la vialidad de Tránsito Pesado la 
tarde de este martes

.Personal de la Coordinación 
Estatal de Protección Civil acu-
dieron a prestar auxilio a los invo-
lucrados en dichos accidentes.

El primer percance ocurrió en 

un sentido de Zacatecas a Guada-
lupe, a la altura de la colonia El Car-
men, frente al Gas Butano, en don-
de un vehículo compacto marca 
Hyunday de color blanco, con pla-
cas del estado de Zacatecas, tras 
derrapar, se salió del rodamiento 
asfáltico. Paramédicos atendieron 
en el lugar a una mujer, de la cual 
no se especificó su edad.

En el segundo percance vial 
participaron una camioneta de 
color rojo de la marca Nissan, año 
1988, con placas del estado de 
Zacatecas, que era conducida por 

Erik Jonathan, de 18 años; tam-
bién se vio involucrado un camión 
de carga color blanco de la em-
presa Mobil, de la marca Hino 300 
con el número económico 716, 
con placas del estado de Zacate-
cas, conducido por Jesús, de 31 
años.

Afortunadamente los con-
ductores no resultaron lesiona-
dos y solo se registraron daños 
materiales.

 Agentes de la Policía Munici-
pal tomaron conocimiento y de la 
Guardia Nacional.

ECODIARIO
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WASHINGTON.- El presidente de Esta-
dos Unidos, Joe Biden, se reunirá el vier-
nes de manera virtual con su par mexi-
cano, Andrés Manuel López Obrador, 
informó este martes la Casa Blanca.

El encuentro entre Biden y López 
Obrador servirá para discutir temas 
de interés bilateral y regional como 
migración, seguridad y economía, pre-
cisó el gobierno estadunidense en un 
comunicado.

En este evento virtual, los dos lí-
deres discutirán su visión para la No-
vena Cumbre de las Américas y cómo 
América del Norte puede liderar ini-
ciativas prioritarias para la región", 
destacó.

Por su parte, el canciller mexica-
no, Marcelo Ebrard, detalló a través 
de Twitter que la conversación entre 
los dos mandatarios "será en torno a 
la Cumbre de las Américas y las áreas 
de trabajo común".

Estados Unidos será el anfitrión 
de la Novena Cumbre de las Américas 
del 6 al 10 de junio en Los Ángeles, 
California, con un enfoque en “Cons-
truir un futuro sostenible, resiliente y 
equitativo” para el hemisferio. 

La Novena Cumbre marca la pri-
mera vez que Estados Unidos orga-
niza el evento desde la reunión inau-
gural en Miami en 1994.

Es el evento de máxima prioridad 
del presidente Biden para la región.

ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 
NO FUNCIONABAN: AMLO

AUMENTAN EMPLEOS 
FORMALES EN MARZO: 
INEGI
ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- Con base en 
los resultados de la Desagregación 
Sectorial del Indicador Oportuno de 
la Actividad Económica (IOAE), se-
ñala el Instituto Nacional de Estadís-
tica y Geografía (Inegi), “se anticipa 
una recuperación heterogénea de 
la economía mexicana en términos 
de niveles de actividad y empleo, 
respecto a los niveles que se pre-
sentaron en marzo del año anterior”.

“Se estima un aumento de 1 mi-
llón 148 mil 517 empleos formales 
a nivel nacional con respecto a mar-
zo de 2021”, se indica en el boletín 
informativo.

En el comunicado se mencio-
na que este “incremento se con-
centró en actividades terciarias y 
secundarias”.

Y se especifica que en términos 

de empleos formales, “los servicios 
de preparación de alimentos y be-
bidas presentan el mayor aumento 
estimado de empleos (211 mil 970) 
en su comparación anual, seguidos 
por los servicios profesionales, cien-
tíficos y técnicos (105 mil 842) y la 
fabricación de prendas de vestir (87 
mil 534)”. 

Estas actividades recuperaron 
parte del dinamismo perdido duran-
te el punto más álgido de la contin-
gencia sanitaria.

Y fueron Quintana Roo (8 por 
ciento), Baja California Sur (6.9 por 
ciento), Baja California (6.5 por cien-
to) y Nuevo León (6.2 por ciento), 
“las entidades con mayores incre-
mentos de empleo formal estima-
dos a tasa anual”.

Ahora bien, “el incremento del 
empleo estimado por nivel de ingre-
sos se concentra principalmente en 

trabajadores que ganan hasta tres 
salarios mínimos, es decir, 753 mil 
empleos formales”. 

Con relación al empleo por ta-
maño de empresas, la mitad de 
la creación de empleos estima-
dos se explica por el dinamismo 
de las micro, pequeñas y media-
nas empresas.

Al ofrecer detalles sobre las “ac-
tividades con los mayores incremen-
tos” a tasa anual en la versión des-
agregada sectorialmente del IOAE, 
el Inegi hace referencia a “escuelas 
y servicios educativos (24.8 por cien-
to) y promotores de espectáculos, 
deportistas y equipos deportivos y 
sus agentes (22.6 por ciento)”.

Mientras que entre las activida-
des secundarias, “destacan la ex-
tracción de petróleo y gas (13.9 por 
ciento) y la edificación no residencial 
(12 por ciento)”.

SOSTENDRÁN 
REUNIÓN AMLO 
Y BIDEN

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente 
Andrés Manuel López Obrador acu-
só que las Escuelas de Tiempo Com-
pleto no funcionaban adecuada-
mente, por lo que se eliminó el 
programa y en su lugar operará La 
Escuela Es Nuestra, el cual benefi-
ciará a 113 mil escuelas en 2023.

“Lo que era la llamada de Escue-
la de Tiempo Completo no funcio-
naba adecuadamente porque los 
recursos no llegaban de manera di-
recta, al grado de que el año pasado 
que las escuelas estaban cerradas 
nos estaban pidiendo el presupues-

to y se supone que era para pagar 
a maestros que estaban más tiem-
po impartiendo clases o darle de co-
mer a los niñas y niñas, y las escue-
las estaban cerradas porque fue un 
acuerdo arriba”, dijo el presidente.

En la conferencia mañera, López 
Obrador comparó el PETC con la es-
trategia de instancias infantiles, tam-
bién eliminada por su administración, 
incluso recordó el tema del incendio 
de la Guardería ABC, donde fallecie-
ron 49 niños en Hermosillo, Sonora.

“Es un poco lo de las instancias 
infantiles, es el mismo programa 
que en este esquema neoliberal, 
privatizador daban concesiones 

al que tenía una palanca para re-
cibir un dinero del gobierno y al-
bergar o cuidar en una llamada 
instancia infantil a niños y niñas 
sin seguridad, el modelo este, la-
mentable, triste de la guardería 
ABC. La privatización de estas es-
tancias infantiles, entonces ¿Qué 
dijimos?, le vamos a entregar a 
las madres los apoyos y que ellas 
decidan qué hacer, directo y así 
lo hemos hecho, pero los oposi-
tores nuestros que eran los que 
impulsaban esto, se inconforma-
ron. Lo de la escuela de tiempo 
completo es parecido”, sentenció 
el mandatario.

ECODIARIO
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“Trastornos”

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

La Seguridad y la Psicología 

DIEGO 
VARELA 
DE LEÓN

EEn un tema por demás intere-
sante y que mucho tiene que 
ver con el quehacer que nos 
ocupa que es el de la seguridad 

pública, un tema que casi no se cuen-
ta y que no se dice nada al respecto, 
porque como sociedad solo señala-
mos el acto y no lo que hay detrás de 
ese acto, es decir que orillo a esa per-
sona a salir fuera de lo que social-
mente es aceptable y algunas voces 
asemejan la inseguridad como una 
enfermedad social, y entendemos esa 
similitud con el cuerpo cual si nos 
doliera alguno de nuestros miembros 
el cual por supuesto tendrá que aten-
derse para poder sanar, y sin ser ex-
perto en esa ciencia del conocimien-
to, pero cierto de que mucho tiene 
que ver con las conductas antisocia-
les, es preciso el abordaje teórico que 
nos de luces en el tema del pensa-
miento y comportamiento humano. 
Y en torno a lo anterior y conversan-
do con algunos amigos y amigas Psi-
cólogos justo es señalar que es difícil 
definir y entender la relación entre 
salud mental y enfermedad mental 
(psicopatología), y resulta por demás 
complicado definir el termino salud 
y normalidad, debido a que son tér-
minos totalmente subjetivos y que 
además son el resultado del funcio-
namiento de una estructura tan com-

plicada de entender como lo es el ce-
rebro, el sistema nervioso central y 
por consecuencia “LA MENTE”. Y ya 
han pasado varias décadas, genera-
ciones, teorías, pensadores que pun-
tualmente han aportado conocimien-
to acerca del funcionamiento de la 
mente y lo más importante la cuestión 
emocional; sin embargo no se ha po-
dido definir a ciencia cierta qué ca-
racterísticas debe tener una persona 
para definirse como “sana” o “enfer-
ma” mentalmente.  Desde que fue 
acuñada la palabra Psicología, que 
significa el estudio de la Psique, que 
a su vez significa Alma, no ha sido 
fácil determinar que es el alma, en 
donde se encuentra ubicada y que 
representa realmente el funcionamien-
to sano o dañado de un individuo
La Multidimencionalidad del ser, es 
decir, que el individuo está constitui-
do por diferentes dimensiones o ex-
tensiones, como lo son la Física-Bio-
lógica ,  Inte lectual - Cogni t iva , 
Psicológico – Social, y hoy en día 
igualmente aceptado el Espiritual y 
que el equilibrio entre estas dimen-
siones juega un papel crucial para 
considerar que una persona se en-
cuentre libre de Patología y se acerque 
más al estado Sano de vida mental 
y por lo tanto libre de trastornos emo-
cionales. Ahora bien la personalidad 

es el resultado del carácter y el tem-
peramento que constituyen una par-
te biológica y genéticamente deter-
minada y otra aprendida por medio 
de la crianza en el desarrollo de un 
individuo en determinado contexto, 
son éstos dos factores los que influ-
yen directamente en que un individuo 
sea susceptible a padecer un trastor-
no emocional y psicopatología como 
Psicosis, Esquizofrenia, Trastorno Bi-
polar, Antisocial, Paranoia, Neurosis 
y Obsesivo compulsivo. Libre pensador, amante de la 

música, la lectura y el deporte.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3kdY5HN


El Día Internacional de la Concienciación sobre el Ruido, patrocinado 
por El Centro para la Audición y Comunicación (CHC), se celebra 
el último miércoles de abril desde 1996 para alertar sobre los 
riesgos de este impacto ambiental para el trastorno auditivo. 

 (EFE VERDE)

CONTAMINACIÓN 
ACÚSTICA 
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